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千葉県稲門会「若手の会講演会」でテレビでもおな

じみの中林教授が講演されると聞き、迷わず参加しま

した。ご専門領域である「大統領選後のアメリカ」と

いう内容で、非常に興味深く拝聴しました。このご時

世なので Zoom 開催で１時間の枠でしたが、とても話足

りないご様子で、とりわけ質問タイムでは、日本の取

るべき姿勢、国家としての自立自尊の覚悟を持って同

盟国たるアメリカにも摩擦の絶えない周辺国にも対峙

すべき、という熱い思いに共感しました。総勢100名以

上の方が参加され盛会でしたが、講演後には、Zoom の

ブレイクアウト機能を使って、10名程度のチームに分

かれて、地域稲門会横断で懇親を深めました。我孫子、

松戸、佐倉、の皆様と知遇を得ることができ、一粒で

二度美味しい企画でした。リアルに集まるのは難しい

状況ですが、自宅で参加可能というオンラインのメリッ

トも感じた次第で、我らが流山稲門会でも活用する価

値があると思います。

96年政経卒 池田健二

リモートによる中林教授「若手の会講演会」に参加

コロナ生活 － 会員アンケート －

2020年、修学旅行がなくなった流山市の6年生に向け

て空飛ぶ教室（オンライン修学旅行）をシェアオフィ

スで実施しました。それが話題になり、全国ニュース

などにも取り上げられました。その後、流山市の小中

学校の先生方向けにも簡易的なオンライン修学旅行を

実施、オンラインの面白さを体験してもらいました。

2021年、GIGA スクール構想で全小中学校に1人一台タ

ブレットが配布されました。それに伴い、これから学

校のなかで ICT 教育をどのように推進していくかを考

える ICT 教育推進顧問に就任しました。私のミッショ

ンは不登校の子達の学びをどう守っていくか、です。

オンラインはいつでもどこでも学ぶことができるので、

その利点を活かしていきたいと考えています！ずっと

関わりたかった公教育に入れることを

とても嬉しく思っています。稲門会の

皆様にもご協力いただくこともあると

思いますが、よろしくお願いします。

06年法卒 尾崎えり子

①ＰＣＲ検査及びワクチン接種については、ＰＣＲ検査は2割の方が実施（陽性1名、１週間のホテル暮らし、
症状なし、後遺症なし） ワクチン接種は6月中に60％強が実施となっている（含む予定）

②Go To トラベルは17名が利用（延べ52回）、Go To Eatは12名が利用（延べ35回）であり、一部の会員は
積極的に利用している。

③鑑賞行為の実態は想像以上に多く、映画14名（延べ30回）、演劇5名（延べ16回）、美術館・博物館7名
（延べ23回）、スポーツ観戦2名（延べ3回）の結果であった。
④オンラインによる活動はかなり行われており、会議（23名）、セミナー（16名）、飲食の会（15名）が

トップ3であった。又、在宅勤務によるリモートワークも7名が挙げた。
⑤コロナ禍を契機に止めたことのトップはやはり人々が集まることであった。懇親会、宴会、友人・知人との

飲み会がトップで18名、又、当然ながら外出して楽しむ様々なことも挙げられた。たばこを止めた方もいた。
⑥コロナ禍を契機に新しく始めたことはさほど無く、園芸・野菜作り（4名）、ウオーキング（3名）、

サイクリング（2名）、IT技術の取得（2名）であった。毎日の小学校下校パトロールを挙げた方もいた。
⑦コロナ禍、家族間での何らかの変化について聞いたが、46名が変化無しと答えている。顕著な意見として

「配偶者の有り難みをあらためて認識した」が挙げられた。
⑧コロナ禍を過ごす上で“嫌だ”とか“つらい”ことは何かと聞いたところ、“人と集まっての飲食機会
が無いこと”（12名）がトップであった。また、現役世代では密室空間での通勤（痛勤）を挙げている（2名）

⑨ストレスの解消に関しては、散歩・ウオーキング（19名）、ゴルフ、テニス、ジム、スイミングなどの
運動（12名）がトップ2であった。やはり体を動かすことを心掛けているようだ。

⑩アドバイスに関しては“運動・散歩の奨め”が多いが、コロナ生活を奇貨として”精神的な面で強い気持ち
を持つ””日常の生活を見直す””情報の蒐集・整理を行う””新しく挑戦することを見つける”などの
前向きなアドバイスが寄せられた。お勧めの本として6区石田教授の「人間関係・孤独論」などが挙げられた。

⑪コロナ禍収束後にしたいことは、”今までの生活習慣の復活”を挙げた方が多いが、トップは”旅行（海外
を含む）に行きたい”であった。注目すべきは、”より家族・親戚とのコミュニケーションケアを大切にす
ること”、”友人・知人との接触機会を増やし、良い関係を修復し発展させる”ことも挙げられている。

⑫最後にコロナ収束後、流山稲門会の活動への参加意向については、主要公式行事である総会への参加が最も
高く、次いで同好会、分科会、交流会の順であった。重み付け評価（※）の得点は、総会（126）、同好会

（122）、分科会（113）、交流会（78）である。（※重み付け評価：1位4点、2位3点、3位2点、4位1点で算出）

「空飛ぶ教室」の尾崎さん 2021年度流山市ICT教育推進顧問に就任

コロナ禍の会員の生活の意識と行動はどういうものであったか 【アンケート調査の結果を踏まえて】
実施期間：2021/5/30～6/27 回答者：52名（対象138名につき回収率37.7％） 方法：Ｅメール送付と返信、集計

教育長、ICT教育推進顧問と

多数の回答をいただき有難うございました。鬱としたコロナ禍においても、生活に工夫をこらし、前向きに生
活されている会員の皆様の姿が浮かび上がったと考えております。宮内副会長と編集部にて取り纏めました。
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プラチナ倶楽部 （水上春男） 登山同好会 （溝口早苗）

偶数月第４水曜(又は第３水曜)11時過ぎに最寄りの駅
集合、楽しく軽く飲み乍ら歓談し、美味しい料理を味
わうランチ会です。昨年来活動中断中ですが、コロナ
禍沈静化後の再開を楽しみにしてください。新しい店・
美味しい店を発見し楽しみましょう。情報大歓迎！

コロナ禍の中、巣ごもり生活で運動不足となっていま
せんか？登山同好会では感染対策をしながら少人数で
車に相乗りし日帰り登山を楽しんでいます。登山は健
康寿命を延ばします。稲門の仲間と自然を満喫しなが
ら愉しく活動しませんか？初心者大歓迎です！

散策会 （笠井敏晴） 俳句の会 （青木勝代志)

散策会は会員20名で天候に恵まれた春秋を中心に年６
回ほど散策しています。散策地の歴史や人物像を掘り
下げ知的好奇心を満たすことにも配慮。今後は更に散
策先の名物グルメを楽しむことも考えています。

会員10名。毎月第４土曜に句会。メールで事前投句選
句・選評。和気藹々楽しく語り合い、研鑚しています。
昨年3月以降は通信句会としています。既に７冊の句集
を発行しました。初心者歓迎します。

若手女子の会 （尾崎えり子） 若手の会 （池田健二）

大学生からママ達まで、女子だけで集まってます。
ちょっとおしゃれなカフェでランチしています。来れ
る時だけで大歓迎、参加メンバー募集中です。

都の北東、流山の森に、学生、社会人、会社役員まで
たま～に、ゆる～く、集まり散じて親交を深めてます。
お一人でもご家族でも大歓迎。ご参加お待ちしてます。

ゴルフ同好会 （山田徹夫） 囲碁同好会 （飯沼邦昭）

春夏秋冬、年4回のゴルフコンペを開催、その後は居酒
屋で表彰式兼懇親会、季節の味を楽しみながら、ゴル
フ以上に盛り上がります。初心者、女性、大歓迎です。

囲碁は何歳になっても楽しめて、ボケ防止にも良いら
しい。今日から始めませんか。例会は月１回柏囲碁セ
ンタ－で。初心者大歓迎、気軽に声を掛けて下さい。

湯楽会 （牛島康行） カラオケ同好会 （福山桂造）

コロナの影響で活動を中止中、2019年11月9日、10日の
草津温泉が最終となっています。コロナが終息しまし
たら、活動を再開し、鬼怒川温泉を予定しています。

カラオケスナックで飲みながら昭和の懐かしい歌を
楽しむ会です。ひと月おきに開催、開催日は皆の都合
を聞きその都度決めてます。

スポーツ観戦同好会 （西川誠之） 株式同好会 （清水雄司）

春秋は神宮で早慶戦、冬はラグビー早明戦、キッコー
マンアリーナで催される男子バレー春秋リーグ戦は５
連覇中。大学選手権（インカレ）は４年連続優勝。入
場時登録で早稲田関係者は無料。家族同伴で応援しま
しょう。現下は観戦も制限されており、暫時活動休止中です。

月１回証券セミナーを聴講、最新の経済情勢や株価動
向に関する知識を得、その後は気楽に情報交換と懇親
会。会員の親睦と見識を深めています。オンラインセ
ミナー、懇親会を企画中です。初心者の方大歓迎。

駅シネマ同好会 【休会中】 コロナ禍の中、多くの同好会は活動自粛中ですが、オ
ンライン開催等工夫を凝らし、一部の同好会は活発に
活動を続けています。入会は随時受付、いずれの同好
会も初心者、女性大歓迎です。お気軽に電話またはメー
ルでお問い合わせ下さい。

会員18名、年に5、6回映画を鑑賞しています。2008年
秋以来 53作品を鑑賞。帰りのお喋りタイムに皆で感想
や考察をシェアします。

流山稲門会新会員ご挨拶・ご紹介

同好会の仲間を募集しています！

平成6年 政治経済学部経済学科卒
業の秋山喜城（50歳）です。生ま
れも育ちも流山（西初石小→流北
中/西初石中→東葛高校）で、子供
二人の四人家族。現在は外資系製
薬企業に勤務中で忙しい日々を送っ
ておりますが、休日には愛犬（黒
豆柴）と戯れて心を癒やしており
ます。今後とも宜しくお
願い申し上げます。

94年政経卒 2区
秋山喜城

昨年4月に船橋市から流山市に引っ越してきました。
船橋稲門会では下手ではありますが唯一の趣味であ
るゴルフ部活動をしていました。現在は住居が流山
おおたかの森駅直結のマンションなので生活が便利
でまた隣接する音楽ホールで月に1回程度のコンサー
トを楽しんでいます。マンションの管理組合および
自治会活動に参加し今まで関わってこなかった地域
でのコミュニティ活動にも参加し楽しく自由な時間
を過ごしています。今後はしばらくコロ
ナ禍で活動ができなかった流山稲門会の
各種活動に積極的に参加していきたいと
思っています。よろしくお願い致します。

69年理工卒 4区 望月英昭

また同じ4区の成澤
和夫さんが新たに流
山稲門会に参加され
ました。成澤さんは
69年法学部卒業です。

学縁地縁の仲間とし
てこれからの交流が
楽しみです。年次総
会、交流パーティで
のご紹介の機会が先
送りとなっているた
め、ここに紹介させ
ていただきました。


